
 
 

COM.IT.ES – Circoscrizione del Consolato di Washington D.C. 
 

Verbale della riunione del 4 aprile 2023 
 

Il giorno 4 aprile alle ore 18.00 si è riunito il Board of Directors (BoD) del Comites per 
discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno (odg): 
 
1. Approvazione Verbale Febbraio 2023  
2. Riassunto Maby 
3. Aggiornamento Coordinatori Commissioni lavoro 
4. Resoconto bilancio 
5. Varie ed eventuali 
 
Sono presenti all’assemblea un totale di 10 persone: Maria Bina Palmisano, Massimo 
Ciarla, Sandra Colombini, Andrea Maggi, Paolo Maria Giordano, Roberta Volpi Baietti, 
Elisabetta Bonini, Eleonora Tubaldi, Gabriele Librandi. 
Assenti giustificati (2 persone): Fabio Capano, Alessandra Marsico 
 
Alle ore 18.06 la Presidente Maria Bina Palmisano dichiara aperta la riunione 
 

• PUNTO 1 dell’ odg 
La Presidente Palmisano domanda al BoD se il verbale della riunione del mese 
precedente fosse arrivato a tutti i membri presenti e se abbiano avuto occasione di 
leggerlo. La maggioranza dei presenti risponde positivamente e si passa alla votazione 
per sancirne l’approvazione: il verbale della precedente riunione viene approvato a 
unanimità. 
 

• PUNTO 2 dell’ odg 
La Presidente Palmisano racconta di aver parlato con il capo delle Cancelleria Dott. 
Massimiliano Gori il quale ha confermato che il finanziamento richiesto dal Comites DoC 
e’ stato approvato dagli uffici competenti a Roma. Si aspetta ora l’approvazione finale da 
parte del MAECI dei $4,304 presenti nel bilancio preventivo e consuntivo. Il Dott. Gori ha 
reiterato che, dato il taglio dei finanziamenti, e’ molto difficile che i progetti speciali 
verranno finanziati. Ad ogni modo e’ suggerito di fare comunque la domanda in quanto 
progetti di eccezionale rilievo potrebbero comunque essere finanziati. Andrea Maggi 
domanda se esiste una data in cui i soldi dovrebbero arrivare e la Presidente Palmisano 
risponde che una data non e’ ancora stata definita in quanto tutto dipende da quando 
Roma approvera’. La Presidente Palmisano tranquillizza sul fatto che i fondi richiesti dal 
Comites DoC sono in linea con quelli richiesti e ottenuti nell’anno precedente, quindi non 
si aspettano dei grandi stravolgimenti. Claudio Purificato chiede delucidazioni per sapere 
se il decurtamento dei fondi inizia gia’ da quest’anno o a partire dal prossimo. La 
Presidente Palmisano afferma che per il prossimo anno non si hanno notizie e che il 
decurtamento e’ gia’ in essere nel corrente anno. Roberta Baietti fa pero’ notare che, 
poiche’ ci sono dei soldi avanzati dall’anno precedente i quali possono essere spostati da 



 
 

un anno a quello successivo, esiste il rischio che arrivino meno fondi. Ad oggi il Comites 
DoC ha in banca un ammontare di circa $2,600.  
La Presidente Palmisano passa poi a descrivere una conversazione avuta con un 
giornalista del Tg La7. Il giornalista Franco Rina organizza da circa 21 anni un’iniziativa 
denominata Cinemadamare. Ogni anno giovani registi o registi non professionisti devono 
girare un cortometraggio in Italia. Franco Rina sta cercando dei registi per questo scopo 
i quali sarebbero interessati a passare del tempo in Italia per girare questo 
cortometraggio. Sembra che non esista un limite di eta’ per partecipare all’iniziativa. 
Eleonora Tubaldi chiede se gli aspiranti registi devono essere di nazionalita’ italiana o 
possono anche essere internazionali. La Presidente Palmisano risponde che i 
partecipanti possono essere di qualsiasi nazionalita’. 
Circa un paio di settimane prima del meeting del BoD e’ avvenuto un incontro con 
l’Osservatorio della Lingua Italiana. La Presidente Palmisano riporta di come dei 14 enti 
gestori in USA, 9 hanno fatto richiesta di contributo. Altri dati presentati durante il meeting 
riportano un incremento del numero di studenti che vogliono imparare italiano e che gli 
insegnanti di italiano dovrebbero ricevere un maggior training. Altre criticita’ emerse 
riportano la necessita’ di adottare contenuti e libri piu’ moderni. L’universita’ per Stranieri 
di Perugia si e’ proposta di creare un database per censire tutti i professori di italiano in 
modo tale che possano essere contatti dalle varie ambasciate e gli possano essere 
proposti corsi da insegnare.  
La Presidente Palmisano continua il suo consueto aggiornamento, sottolineando la 
necessita’ di creare un database dei professionisti italiani nell’area DMV. Si potrebbe 
creare un link direttamente dal sito del Comites DoC dove questa lista di professionisti e’ 
facilmente consultabile dalla comunita’. Alcuni requisiti che avrebbe senso introdurre per 
far parte di questo database sono (i) conoscere la lingua italiana, (ii) essere iscritti 
all’AIRE e (iii) avere il permesso per lavorare in America. L’Ambasciata potrebbe aiutare 
nel divulgare un form di iscrizione al database e per finire, servirebbe una consulenza 
legale per essere protetti sul versante privacy.  
La Presidente Palmisano fornisce aggiornamenti sul Film Festival che il Comites DoC sta 
organizzando. Inoltre, informa di come si sia alla ricerca di sponsor per coprire le spese 
di noleggio e proiezione dei film. L’Ambasciata fornira’ l’auditorium per permettere la 
visione delle pellicole. Nella locandina del festival ci saranno le informazioni sui film che 
verranno proiettati ma non il prezzo del biglietto che sara’ invece contenuto nella mail che 
viene inviata alla comunita’. Il festival si aprira’ il 10 maggio con la proiezione del film Aria 
Ferma e la spiegazione di Anna Lawton. La seconda serata consistera’ nella proiezione 
del film senza spiegazione mentre la terza e ultima serata (19 maggio) consistera’ nella 
proiezione del film Lei mi parla ancora e in un aperitivo. Per questa terza e ultima serata 
si vorrebbe trovare un esperto di cinema che possa parlare del film. Eleonora Tubaldi 
conosce un professore di cinema della University of Maryland e si propone di contattarlo 
per vagliare la sua disponibilita’ a prendere parte alla proiezione del 19 maggio. Paolo 
Giordano domanda quale sia stato il criterio di selezione dei tre film che costituiranno il 
Film Festival. La Presidente Palmisano racconta di come abbia conosciuto Claudia Di 
Persia (https://www.cinemaitaly.com/news_posts/10th-anniversary-of-cinema-italy-in-
miami/) direttore no-profit Cinema Italy e di come ci fossero molte opzioni per la scelta 
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dei film; sfortunatamente, non molte sono state considerate idonee per il pubblico del 
DMV e per una proiezione in Ambasciata.  
 

• PUNTO 3 dell’ odg 
Si passa a discutere le attività promosse dalle varie commissioni. 
Inizia Andrea Maggi della Commissione Arte, Letteratura e Cinema. Racconta di come si 
stia cercando di organizzare degli internship con le varie aziende di design con le quali si 
e’ instaurato un rapporto grazie all’iniziativa Pillole di Design – An event series. Ad oggi 
sembra che gli studenti americani potrebbero applicare per questi internship e l’azienda 
specifica potrebbe coprire le spese di alloggio. Sarebbe anche importante pubblicizzare 
queste opportunita’ apponendo delle pubblicita’ nelle varie bacheche delle universita’ 
dell’area DMV. Per concludere, Andrea Maggi racconta di un docufilm sulla Certosa del 
Galluzzo e si domanda se un evento del genere possa essere di interesse per 
l’Ambasciata. 
Si passa alla Commissione Università/ricerca e Professional Networking, prende la parola 
Eleonora Tubaldi. Racconta del suo incontro con Dario Corradini per promuovere il 
questionario che verra’ distribuito ai vari ricercatori italiani in Nord America. Sembra che 
l’Ambasciata italiana sia molto interessata a questo progetto e abbia deciso di aiutare e 
contribuire presentandolo in un evento ad hoc in Ambasciata. I risultati dovrebbero poi 
essere presentati in un altro evento a chiusura della campagna di indagine sulla 
condizione dei ricercatori italiani in Nord America. Il Comites DoC partecipera’ 
all’elaborazione dei dati e aiutera’ nella condivisione. Eleonora Tubaldi parla poi della 
giornata della ricerca italiana nel mondo e di come sia stata invitata a fungere da relatore. 
Prende la parola Paolo Giordano della Commissione Made in Italy, fa un breve riassunto 
per ricordare al BoD di come l’evento Piazza Italia fosse stato messo on hold 
dall’Ambasciata. In un secondo momento, la Presidente Palmisano ha avuto modo di 
conoscere Daniela Puglielli la quale di mestiere organizza questo tipo di eventi. A seguito 
di alcune interazioni con Daniela Puglielli e’ emerso che esistono alcuni aspetti che 
andrebbero chiariti il prima possibile. Ad esempio il Comites DoC vorrebbe organizzare 
questo tipo di evento il 2 giugno o il 25 aprile, mentre Puglielli preferirebbe organizzarlo 
a ridosso del gala della NIAF. Inoltre il Comites DoC avrebbe preferito organizzare un 
evento che fosse maggiormente B2C (business-to-consumer), mentre Daniela Puglielli 
preferirebbe un evento B2B (business-to-business). Ad ogni modo, Daniela Puglielli si e’ 
incaricata a studiare la fattibilita’ economica e a trovare fondi per questo tipo di evento. 
Paolo Giordano, nel tirare le somme delle sue impressioni del meeting avuto con Daniela 
Puglielli, sostiene che (i) l’evento andrebbe fatto con lei, in quanto difficilmente si 
riuscirebbe ad organizzarlo senza il suo aiuto; (ii) Daniela Puglielli e’ molto motivata ed 
entusiasta di questa opportunità; (iii) lei si sta prendendo il rischio di impresa; (iv) il 
Comites DoC avrebbe comunque opportunità di proporre idee e modifiche ed inoltre 
apporrebbe all’evento un “cappello istituzionale”. Dopo la relazione di Paolo Giordano, 
prende la parola Claudio Purificato il quale constata che senza l’aiuto di Daniela Puglielli, 
i soldi per organizzare Piazza Italia non ci sarebbero; inoltre, affiliarsi alla NIAF per questo 
evento non sembra essere una cattiva idea. In quanto Comites DoC potremo limare 
alcuni dettagli durante l’organizzazione ed i vari meetings. L’idea del B2B e’ secondo 



 
 

Claudio Purificato estremamente importante e rilevante in quanto i vari espositori che 
verranno invitati dall’Italia, avranno sicuramente desiderio di utilizzare l’evento come una 
vetrina per affacciarsi al mercato americano ed avranno bisogno di importatori e strutture 
che li possano facilitare nell’impresa. Claudio Purificato e’ a favore di questa iniziativa 
cosi’ delineata. La Presidente Palmisano e’ d’accordo a prendere in mano questa 
opportunita’ ed aggiunge che a breve avra’ un aperitivo con Carlo Piccolo della NIAF per 
capire meglio alcuni dettagli. Massimo Ciarla si dice positivo su questa opzione e la reputa 
un’opportunita’ per introdurre un “Contenitore Comites” all’interno del gala NIAF. Si 
discute poi su cosa bisognerebbe fornire ai business che sono interessati a partecipare 
all’evento. La Presidente Palmisano spiega come l’evento della NIAF si articoli in tre 
giorni a partire dal venerdi’ fino alla domenica. Prima della cena di gala, che si svolge il 
sabato sera, c’e’ un’area dedicata a degli stand in cui aziende italiane espongono prodotti 
e servizi. Riprende la parola Paolo Giordano che nota come tutto il BoD sia d’accordo a 
proseguire questa iniziativa e ad organizzare Piazza Italia con Daniela Puglielli. Inoltre, 
viene proposto di iniziare un contatto con la NIAF per pensare ai prossimi steps.  
Prosegue Sandra Colombini della Commissione Servizi al Cittadino e racconta di come il 
7 aprile ci sara’ un altro incontro con Stefano Marruso dell’ACLI. Fiorenza ha predisposto 
un link sul sito del Comites DoC per effettuare delle prenotazioni per incontrare Stefano 
Marruso. Inoltre Sandra Colombini vorrebbe mettere delle informazioni sul sito del 
Comites DoC per spiegare cosa succederà allo SPID e se verra’ sostituito dalla CIE.  
 
Alle ore 19.54, vista l’ora tarda, la Presidente dichiara terminati i lavori 
dell’assemblea.  
 
Washington DC, il 4 Aprile 2023 
 
LA PRESIDENTE      IL SEGRETARIO 
 

                                                                       
 
Maria Bina Palmisano     Gabriele Librandi 
 
 


